

Lettre écrite par le Révérend Père Bruyas de  
la compagnie de Jésus, à Mr. le Comte de  
Frontenac Gouverneur et Lieutenant  
Général pour le Roi en Canada.

Au Sault près Montréal,  
le 5 Avril 1691.

**M**ONSEIGNEUR,

Vous aurez déjà appris qu'un parti de cent quarante agnés et Flamands ayant fait prisonniers dix ou douze des sauvages du Sault ils leur ont donné la liberté et ont député trois de leurs chefs pour savoir s'ils seraient les biens venus auprès de leur père Onnontio a qui ils souhaitaient de demander la paix qu'ils espéraient obtenir et de garder inviolablement avec lui pour marquer le désir ardent qu'ils ont de finir la guerre ils se sont hâter d'arriver en Canada pour nous faire savoir qu'une armée de huit cents Iroquois devaient bientôt fondre sur nos terres, et enlever s'ils le peuvent tous ce qui est entre les trois Rivières et Montréal, car trois députés étant entrés dans ce fort sans armes et en amis, y ont été bien reçus de nos sauvages qui ont eu bien de la joie de les voir en de si bonnes dispositions. Ils leur ont fait quatre ou cinq petits présents pour savoir d'eux leur véritable dessein. *Par le premier collier* ils les ont remerciés de ce qu'ils ont envoyé les prisonniers qu'ils avaient faits, et ont épargné ceux qu'ils eussent pû faire s'ils eussent